11/09/2024 LEGISLATIVO







Con fracturas en bloque opositor, la reforma judicial es aprobada

- Senadores emitían sus posturas cuando un grupo de manifestantes ingresó al recinto
- La protesta pacífica se tornó violenta y obligó a trasladar la sesión a la casona de Xicoténcat!
- Yunes Márquez acabó con las dudas y, con su apoyo, la reforma alcanzó la mayoría calificada
- Confirmado el apoyo del panista, propuesta presidencial se avaló con 86 votos a favor y 41 en contra

PAG 6 a 8

Yunes Márquez despejó las dudas y la mayoría calificada aprobó la reforma

86 votos a favor, 41 en contra. Desaparecido durante horas, pronto quedó claro que las gestiones de Adán Augusto López rindieron frutos, los Yunes quedaron del lado de la 4T. Incluso Morena en el Senado podría haber dejado en la reserva un segundo voto, pero por lo pronto la aprobación en lo general de la reforma judicial se logró

Senado de la República

Alejandro Páez

nacional@cronica.com.mx

A las 23 horas comenzó la votación para aprobar en lo general la reforma judicial, ya con la mayoría calificada asegurada. Y la intención de Morena se cumplió, aprobada, aunque no sin sobresaltos durante una larga jornada legislativa. Como se esperaba, el senador del PAN, Miguel Angel Yunes Márquez confirmó que votaría a favor de la reforma al Poder judicial que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador.

"En las leyes secundarias tendremos la oportunidad de perfeccionarla e instrumentarla", anunció Yunes Máquez, "por eso en la decisión más difícil de mi vida he decidido dar mi voto a favor del dictamen para crear un nuevo modelo de impartición de justicia".

"iLa reforma va, la reforma va!", estallaron de inmediato en el ala morenista que, puño en alto, celebraron el voto que les daba la mayoría calificada que requería para pasar esa reforma.

Ello mientras en la bancada panista detonó el grito de "traidor, traídor". Con rostro desencajado, Yunes Márquez dijo que "no traiciona quien actúa conforme a sus principios, pues se requiere más valor para ir en contra de la corriente que montarse en ella, el tiempo lo dirá", se justificó

Apenas unos días antes, Yunes Márquez, a través de un video que difundió el PAN, se había comprometido públicamente a votar en contra de esa reforma.

Yunes, quien no asistió a la sesión matutina "por motivos de salud" (su padre lo sustituyó unas horas), se incorporó a la sesión vespertina para acusar que lo lincharon mediáticamente de manera injusta e hizo lo que ya todos sabían que haría: unirse a Morena.

Al grito de "iEl Poder judicial no va a caer, no va a caer!" y "Yunes, traidor, cediste al dictador", cientos de trabajadores del Poder Judicial lograron romper el cerco de granaderos y las vallas que se colocaron y tomaron las instalaciones del Senado, justo cuando recién arrancaba la discusión sobre la reforma judicial.

Cuando la suerte del Poder Judicial quedo claro, se presentó la irrupción al recinto de cientos de manifestantes que se oponen a la reforma. El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, decretó un receso indefinido.

Los manifestantes dieron portazo por las puertas metálicas de la calle de Paris y Reforma, para invadir de inmediato el patio de federalismo y posteriormente ingresar a empujones a las puertas del salón de plenos donde brincaban y gritaban consignas. 1.6.7.8 11/0

11/09/2024 LEGISLATIVO





Entre fuertes protestas de los trabajadores, presunta detenciones de legisladores de MC, y cambios "repentinos" del sentido del voto del senador del PAN Yunes, el Senado perfila aprobar sin cambios en la madrugada de este miércoles la reforma al Poder Judicial que establece la elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular. En realidad, desde el anuncio de Yunes Márquez, todo fue mero trámite, por más gritos y tomas de tribuna que se sucedieron.

Morena cuenta con al menos 86 votos a favor de la cadena de reformas que AMLO propone (la judicial sólo es la primera), cifra mágica para aprobarla y la oposición se quedaría con 41 votos, pues el senador de Movimiento Ciudadano, Daniel Barreda de Campeche es incierto. Él también, luego de la detención de su padre, optó por un curioso mutismo y no se presentó al Senado.

"A la mala, mayoría oficialista consigue en lo oscurito los votos que no obtuvo en las elecciones. Hoy, hay más apellidos en la larga lista de traidores inscritos en el muro de la vergüenza nacional Los hacemos responsables de los graves daños que esta medida pueda causar a la economía nacional", acusó la coordinadora del PAN en el Senado, Guadalupe Murguía, "hay más apellidos en la larga lista de traidores. Se inscriben en el muro de la vergüenza nacional junto a otros, imposibles de olvidar como Antonio López de Santa Anna, Victoriano Huerta".

Durante la discusión de la reforma judicial, la panista exhibió que, a la mala y con presiones de todo tipo, Morena y sus aliados doblaron a 4 senadores para lograr la mayoría absoluta que los ciudadanos no les dieron en las urnas. Más Miguel Ángel Yunes Márquez, más posiblemente Barrera, aunsente por la detención de su padre.



Yunes en la sede alterna del Senado; Xicoténcati por dentro y su resquardo policial externo



Día de discusión de Reforma al PJ y de fuertes protestas

Jorge Aguilar

nacional@cronica.com.mx

En el día en que se inició el debate en el Senado de la República acerca de la Reforma al Poder Judicial, de manera inédita, una protesta logró detener la sesión cuando entró a la sala de sesiones y obligó a que las bancadas de Morena y aliados cambiarán de sede para discutir la iniciativa que les urgía aprobar. Desde las 7:00 horas del martes, los protestantes tomaron las banquetas del recinto y de manera intermitente las calles Reforma y Budapest; sin actos de violencia. Con la bandera de México como es-

tandarte y playeras que representaban a varios juzgados del país, los ciudadanos pedían a los senadores federales que no cedieran a presiones.

La manifestación fue pacífica, sin grupos de choque, pero a punto de que finalizaran los discursos de los oradores en el pleno, los inconformes violaron la seguridad y rompieron las puertas de la sala, sin la finalidad de agredirlos, solamente decirles a los morenistas los puntos en contra hacia la Reforma. Eso no fue posible, ya que a Ernestina Godoy y sus compañeros los sacaron por las salidas de emergencia y en pocos minutos, ya estaban en la sede de Xicoténcatl, donde les urgía reiniciar la discusión y aprobar sin modificaciones la Reforma.

A las nueve de la mañana, comentaron que su primer plan era iniciar una 1.6.7.8

11/09/2024 LEGISLATIVO





marcha hacia el Zócalo capitalino y buscar un diálogo con el presidente Andrés Manuel López Obrador, sin embargo, cuando se enteraron que la zona estaba bloqueada por vallas, decidieron detenerse a la altura de la Glorieta de las Mujeres que Luchan y retomar la manifestación en el Senado.

Previo al inicio de la sesión, el público se encendió cuando el excandidato a la presidencia, Jorge Álvarez Maynez, denunció la detención del padre del senador de Movimiento Ciudadano, Javier Barreda, aparentemente para presionarlo para que vote a favor de la Reforma. En ese momento, los asistentes gritaron "ya van a empezar con sus marranadas, no ganen a mala lo que no pueden por la buena".

También, onderaon una lona con los rostros de los expertedistas y ahora morenistas, José Sabino Herrera, de Tabasco, y Araceli Saucedo, de Michoacán, con la leyenda "son unos traidores

Otros, vestidos con togas, decían que el trabajo que realizan los jueces, ministros y abogados es suprimido con la Reforma y con la vestimenta representativa, la balanza en la mano y los ojos vendados por la "justicia ciega", gritaban "no va a pasar, no va a pasar".

Pasaba el tiempo y las presiones hacia el desaparecido panista, Miguel Ángel Yunes, crecían, dado que su ausencia y nula comunicación en el recinto dieron paso a suspicacias hacia una posible

A las 14:45 horas, se reanudó la sesión en el Senado para discutir la Reforma al Poder Judicial. Cientos de ciudadanos estuvieron atentos al exterior del recinto y desde que la presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales, Ernestina Godoy, presentó el dictamen, fue abucheada con los calificativos "mentirosa", "corrupta" y "vete del país".

El punto más álgido del enojo fue cuando la morenista aseguró que ningún juez podrá trabajar a favor de algún partido político.

Inclusive, un grupo de ejidatarias de Tlaltenco se pronunció frente a la pantalla donde se emitía la sesión para rechazar la propuesta de que los jueces sean elegidos por voto popular.

Luego de dos horas de sesión, manifestantes violaron la seguridad del Senado y dieron "portazo" para entrar al pleno y sostener un diálogo con los representantes morenistas que se aferraban a la aprobación del dictamen.

En la sala de sesiones, las personas

de resguardo del Senado les comenzaron a rociar espuma para alejarlos, sin embargo, eso no impidió que las protestas se intensificaran; lanzaban porras como "si se pudo, sí se pudo".

El personal de guardia no fue suficiente. Los minutos pasaron y más gente ingresó al sitio; entonaban el himno nacional para hacer presión, aunque comenzó el rumor de que los senadores de Morena ya habían abandonado el recinto. Eso enfureció más a los manifestantes, pero no detuvieron los cantos y el reclamo "López Obrador eres un opresor".

Manifestantes tomaron la mesa de la presidencia para enunciar las súplicas de que no se aprobara la Reforma.

Los manifestantes no desistieron su lucha y caminaron, mientras entonaban sus consignas, hasta el Centro Histórico, aún con la lluvia, querían presionar a los senadores.

Al llegar, se encontraron con númerosos muros policiales en todas las calles que llegan a Xicoténcatl; intentaron entrar, pero esas vayas fueron impenetrables.

Entre gritos de "traidor" asume Yunes Linares suplencia en el Senado; su hijo pidió licencia

Desfila por la bancada de Morena saludando a sus integrantes con rostro desencajado y una mueca que pretendía ser una sonrisa

Alejandro Páez

nacional@cronica.com.mx

Después de más de 24 horas sin saber de su paradero, el senador del PAN, Miguel Ángel Yunes Márquez, solicitó al pleno del Senado licencia para separarse de sus labores por tiempo indefinido a partir de este martes, justo minutos antes de que se discuta y en su caso se apruebe la reforma al Poder Judicial.

Yunes Márquez esgrimió pro- una mueca que pretendía ser una blemas de salud para separarse de su escaño y solicitó que se llame a su suplente, Miguel Ángel Yunes Linares (su padre), para que rinda la protesta de ley.

La solicitud de Yunes Márquez generó molestia y entre la oposición y sobre todo entre el PAN quien a través de su dirigente nacional, Marko Cortés acusó de cobarde y traidor si se concreta su voto en favor de la reforma al Poder Judicial.

Pero la bancada panista estalló en gritos de "itraidor, traidor!" cuando arribó Yunes Linares al Senado a rendir protesta.

Fueron más de cinco minutos de gritos de traidor a Yunes Linares quien desfiló por la bancada de Morena saludando a sus integrantes con rostro desencajado y

Fue un "encontronazo" entre el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés y el senador suplente Yunes Linares quienes se enfrascaron en dimes y diretes sobre las cargos que han ostentado.

"Hubiera sido más decente que nos tomarán las llamadas y nos dijeran: los voy a traicionar. Quien sabe si puedas acudir a la Parroquia en Veracruz, porque seguro te van a gritar, traidor",

Yunes Linares arremetió contra Cortés a quien acusó de autoritario y de emprender un linchamiento contra su hijo Miguel Angel Yunes Linares y adelantó que votará de manera libre respecto a la reforma judicial.

"No hay lugar a la unanimidad ni a la coacción, el voto es libre, no soy vendido ni cobarde".

Yunes adelantó que tomará su escaño en la bancada del PAN pero su voto será libre y de acuerdo a sus principios •